



NOS HEMOS REUNIDO EN ESTA SESIÓN EXTRAORDINARIA CON EL FIN DE RECORDAR AL DIRECTOR HONORARIO DE LA INSTITUCIÓN Y VOLUNTARIO HONORARIO DE LA SEGUNDA COMPAÑÍA, DON ENRIQUE GUERRA BAGOLINI, TRAS HABER TRANSCURRIDO MÁS DE UN AÑO DEL FALLECIMIENTO DE ESTE ILUSTRE MIEMBRO DEL CUERPO DE BOMBEROS DE ÑUÑOA,

DON ENRIQUE GUERRA, QUIEN PRESTÓ SERVICIOS A LA INSTITUCION POR MAS DE 73 AÑOS, SE CONSAGRÓ AL SERVICIO BOMBERIL INGRESANDO A LAS FILAS DE LA SEGUNDA COMPAÑÍA UN DÍA 21 DE ENERO DE 1942 Y EN ELLA COMENZÓ A REGISTRAR CON SUS ACTUACIONES, UNA EJEMPLAR TRAYECTORIA QUE LO LLEVÓ A TOMAR LA RESPONSABILIDAD EN DISTINGUIDOS CARGOS Y EN ESPECIAL EN LOS DE OFICIAL GENERAL. DESDE SU POSICIÓN DE COMANDANTE, SE CONSTITUYÓ EN UN DESTACADO E ÍNTEGRO BOMBERO, FORMADOR DE MUCHOS HOMBRES DE BIEN EN EL ÁMBITO BOMBERIL QUIENES POSTERIORMENTE SIGUIERON SUS PASOS.

SU FALLECIMIENTO NOS LLENÓ DE CONGOJA PUES EL CUERPO DE BOMBEROS DE ÑUÑOA PERDIÓ A UN BOMBERO Y A UN SER HUMANO EXCEPCIONAL DE GRANDES CUALIDADES, AQUELLAS QUE LO LLEVARON A CONQUISTAR EL AFECTO, EL CARIÑO Y EL RECONOCIMIENTO DE TODOS SUS CAMARADAS DE IDEAL.

DON ENRIQUE GUERRA BAGOLINI, SE ERIGIÓ COMO UNO DE LOS VOLUNTARIOS MÁS SOBRESALIENTES DEL CUERPO DE BOMBEROS DE ÑUÑOA, SU ACTUACIÓN, SU TRAYECTORIA, SU HOJA DE SERVICIO, FUERON UN EJEMPLO.

DESEMPEÑÓ EL CARGO DE SECRETARIO EN	1947, 1948, 1951 Y 1952
TESORERO EN	1948,
AYUDANTE GENERAL EN	1949 Y 1950
INSPECTOR GENERAL EN	1952
TENIENTE SEGUNDO EN	1953
FUE SECRETARIO GENERAL EN	1954
VICESUPERINTENDENTE EN LOS AÑOS	1955 Y 1956.
CONSEJERO DE DISCIPLINA POR 14 AÑOS.	
DESEMPEÑÓ EL CARGO DE CAPITÁN EN LOS SIGUIENTES PERÍODOS: 1958 – 1959 – 1960 -1974 – 1975	



FUE DIRECTOR DE LA SEGUNDA COMPAÑÍA LOS AÑOS:

1979 – 1980 – 1981 – 1982 – 1983 – 1984 – 1989 – 1990.

SEGUNDO COMANDANTE EL AÑO 1963

FUE COMANDANTE DEL CUERPO DE BOMBEROS DE ÑUÑOA DEL AÑO 1962 AL AÑO 1969 Y LOS AÑOS 1976 – 1977 – 1991 – 1992 Y 1993 TOTALIZANDO MAS DE 12 AÑOS

EL 18 DE MARZO DE 1970 FUE DESIGNADO DIRECTOR HONORARIO EN VIRTUD DE LOS SERVICIOS DISTINGUIDOS OTORGADOS A LA INSTITUCIÓN EN LO QUE A ESA FECHA YA REGISTRABASU TRAYECTORIA BOMBERIL.

EL 8 DE DICIEMBRE DE 2012 RECIBIÓ EL PREMIO DE CONSTANCIA POR 70 AÑOS DE SERVICIO.

EN 1953 VIAJÓ A ALEMANIA EN COMISIÓN DE SERVICIOS Y EN 1992 A MIAMI, ESTADOS UNIDOS, TAMBIÉN CUMPLIENDO LABORAS INSTITUCIONALES.

AL MOMENTO DE FALLECER ENCABEZABA LA LISTA DE ANTIGÜEDAD CON UN TIEMPO SERVIDO A LA INSTITUCIÓN DE 73 AÑOS, 5 MESES, UN DÍA.

EL DIRECTOR HONORARIO ENRIQUE GUERRA EN 1962, EN SU PRIMER PERÍODO DE COMANDANTE, TUVO QUE ENFRENTAR EL FATAL INCENDIO DE MADRESELVAS, TRÁGICO Y GLORIOSO ACTO DE SERVICIO QUE NOS CUBRIÓ DE DUELO POR SIEMPRE, CUANDO TRES VOLUNTARIOS DE SU COMPAÑÍA CAYERON COMBATIENDO EL SINIESTRO, CONSTITUYÉNDOSE EN MÁRTIRES, AL ENTREGAR SUS VIDAS EN EL CUMPLIMIENTO DEL JURAMENTO Y EL COMPROMISO QUE LOS BOMBEROS VOLUNTARIOS ADQUIRIMOS AL INGRESAR A ESTA INSTITUCIÓN Y QUE NOS OTORGA EL HONOR DE PERTENECER A ELLA.

ENRIQUE GUERRA HABÍA INGRESADO A LA SEGUNDA COMPAÑÍA A LOS 16 AÑOS Y DESDE ESE INSTANTE SU LABOR BOMBERIL FUE DIARIA, CONSTANTE, SUS ASISTENCIAS PERMANENTES. ESTAMOS FRENTE A UN CAMARADA QUE ENFOCÓ Y ORIENTÓ SU VIDA ENRAIZADA CON EL NOBLE IDEAL QUE HEMOS ABRAZADO LOS BOMBEROS VOLUNTARIOS. EN LO LABORAL SE DESEMPEÑÓ EN LA EMPRESA DE FERROCARRILES DEL ESTADO, PERO SU VOCACIÓN ESTUVO MARCADA POR SU



COMPROMISO BOMBERIL, CON LA SEGUNDA COMPAÑÍA Y EL CUERPO DE BOMBEROS DE ÑUÑOA, EN ETAPAS EN QUE HABÍA QUE CONSTRUIR CON ESFUERZO SIN CONTAR CON LAS CONDICIONES ECONÓMICAS POR LAS QUE HOY ATRAVIESA LA INSTITUCIÓN. LA ACTUACIÓN PROTAGÓNICA DE MUCHOS OFICIALES GENERALES, ENTRE LOS QUE ESTUVO DON ENRIQUE, CIMENTARON EL PROGRESO Y DESARROLLO QUE HEMOS ALCANZADO.

DON ENRIQUE PERTENECIÓ A LA UNIDAD SIMBÓLICA DIRECTOR HONORARIO HEBERTO VALENCIA GUEVARA, ORIGINALMENTE LLAMADA LUIS BELTRAND 1919, ENTIDAD FUNDADA PARA PRESERVAR EL HONOR Y LA TRADICIÓN BOMBERIL ÑUÑOÍNA.

PRECISAMENTE ALGO QUE SE HA INSTAURADO EN LA INSTITUCIÓN, ES EL ACTO SOLEMNE DEL DIRECTORIO QUE SE REUNE DESPUÉS DE UN AÑO DEL FALLECIMIENTO DE LOS DIRECTORES HONORARIOS, PARA ETERNIZAR SUS APORTES Y CONTRIBUCIONES A LA INSTITUCIÓN, CONSIDERANDO QUE A UN DIRECTOR HONORARIO, MÁXIMO CARGO AL QUE PUEDE ASPIRAR UN VOLUNTARIO, SE LE CONFIERE ESE TÍTULO TRAS HABER OTORGADO SERVICIOS DISTINGUIDOS QUE VAN MÁS ALLÁ DE LAS OBLIGACIONES, REGLAMENTOS Y REQUISITOS, MARCAS QUE EL COMANDANTE GUERRA SUPERÓ AMPLIAMENTE COMO LO SEÑALA EL ARQUEO DE SU NOTABLE HOJA DE SERVICIOS.

EL COMANDANTE ENRIQUE GUERRA DESTACÓ EN EL ASPECTO TÉCNICO, EN EL MANDO, EN CARGOS DE ADMINISTRACIÓN, EN SU FACETA DE MAESTRO DE BOMBEROS, CUYAS ENSEÑANZAS SE NUTRIERON DE SU EXPERIENCIA, CONOCIMIENTOS Y SABIDURÍA, EN ÁREAS Y MATERIAS DIRECTAMENTE VINCULADAS A LAS LABORES QUE UN BOMBERO DEBE CONOCER, PARA CONCRETAR SU LABOR DE SOCORRO Y AYUDA A LA COMUNIDAD, EN LOS INCENDIOS, RESCATES, SALVAMENTOS Y DONDE SEAMOS LLAMADOS A SERVIR LA HIDRÁULICA Y LOS CARROS ERAN SU PASIÓN.

EL DIRECTORIO OTORGA HOY SU HOMENAJE DE RECONOCIMIENTO A ESTE DESTACADO DIRECTOR HONORARIO QUE FUE GUÍA, LÍDER Y CONDUCTOR DEL CUERPO DE BOMBEROS DE ÑUÑOA, PARA PONER DE MANIFIESTO Y ESTABLECER EL TESTIMONIO DE UNA DE LAS MÁS RELEVANTES TRAYECTORIAS BOMBERILES QUE SE HAN REGISTRADO EN NUESTRAS FILAS.



POR ELLO ES QUE MERECIDAMENTE, COMO EJEMPLO Y REFERENTE, SU RETRATO PERMANECERÁ EN LA SALA DEL DIRECTORIO, PEQUEÑO HOMENAJE QUE PODEMOS OTORGAR A LA FIGURA DE UNO DE LOS NUESTROS QUE SOBRESALIÓ EN UNA PROLONGADA Y HONORABLE TRAYECTORIA.

EN MI CALIDAD DE SUPERINTENDENTE DEL CUERPO DE BOMBEROS DE ÑUÑOA DESCUBRIRÉ EL CUADRO DE UN DESTACADO MIEMBRO DE ESTE DIRECTORIO Y A EXPRESAR TAMBIÉN UN HOMENAJE A QUIEN SUPO EN VIDA DAR TESTIMONIO Y SIMBOLIZAR TODO LO QUE SERÁ POR SIEMPRE, UN IDEAL QUE JAMÁS PERECERÁ, AUN CUANDO MUCHOS E INCREÍBLES PUEDAN SER LOS CAMBIOS QUE SE EXPERIMENTEN.

ESTE IDEAL EL COMANDANTE GUERRA SUPO ENCARNARLO COMO UN MAESTRO PARA SIEMPRE EN LAS CONCIENCIAS DE TODOS LOS QUE LO CONOCIMOS, ENRIQUE GUERRA BRILLO COMO BOMBERO EN EL SERVICIO, CON SU GRAN EXPERIENCIA Y LIDERAZGO, PERO POR SOBRE TODO BRILLO POR SUS CUALIDADES HUMANAS, SU AFECTO POR LA CAUSA BOMBERIL Y POR TODO LO QUE SIGNIFICA EL BOMBERISMO COMO UNA FORMA DE ENFRENTAR LA VIDA ESTOS ATRIBUTOS LE HICIERON DISTINGUIRSE POR SU ESPIRITU DE CAMARADERÍA, SU AMISTAD CON TODOS SU ALTRUISMO QUE ESTÁ INMERSO EN AQUELLOS QUE COMO EL, CON ENORME VOCACIÓN, DISCIPLINA Y ESFUERZO, HAN ENTREGADO LOS MEJORES AÑOS DE SU VIDA A SERVIR VOLUNTARIAMENTE, A MUCHOS DE NOSOTROS NOS DEJO UNA GRAN ENSEÑANZA.

LOS INVITO A DESCUBRIR UN CUADRO RECORDATORIO DE RESPETO A SU MEMORIA, A SUS CUALIDADES HUMANAS Y AL APOORTE QUE RECIBIMOS DE SUS ACTUACIONES, SEMILLA QUE NOS SEGUIRÁ ACOMPAÑANDO PARA QUEDAR PRESENTE Y SER FUENTE DE INSPIRACIÓN A LOS BOMBEROS QUE EN EL FUTURO HABRÁN DE CONOCER QUIEN FUE EN EL CUERPO DE BOMBEROS DE ÑUÑOA, LA INOLVIDABLE FIGURA DE DON ENRIQUE GUERRA BAGOLINI.-

GRACIAS POR SU LEGADO Y RECIBA HOY CON SU FAMILIA AQUÍ PRESENTE A QUIENES LES AGARDECIMOS LA OPORTUNIDAD QUE NOS DIERON DE PODER CONTAR DURANTE TANTO TIEMPO CON LA PRESENCIA DE ENRIQUE GUERRA ESTE HUMILDE PERO SINCERO HOMENAJE A NOMBRE DE TODOS LOS VOLUNTARIOS Y VOLUNTARIAS QUE HOY ME HONRO EN DIRIGIR.